



Startseite > Ribnitz-Damgarten > 30 Jahre ScanHaus Marlow: Friedemann Kunz freut sich über sein Lebenswerk

Festlicher Empfang

+ 30 Jahre Scanhaus Marlow: Friedemann Kunz freut sich über sein Lebenswerk



Erfolgsgeschichte made in MV. 100 Gäste aus Wirtschaft, Politik, Sport und Medien feierten gemeinsam mit Scan-Haus Marlow Chef das 30-jährige Bestehen des Familienunternehmens. Es wurde feierlich und emotional.



Marlow. 30 Jahre Scanhaus Marlow. Grund genug für die Chefs Friedemann Kunz (67), Hans-Ulrich „Ulli“ Gienke (73) und Fredrich Kunz (34) diesen besonderen Tag ordentlich zu feiern. Rund 100 Gäste aus Politik, Wirtschaft, Sport und Medien sind ins Recknitztal Hotel Marlow gekommen, um zu gratulieren. Im Sternensaal des Hotels wird ordentlich aufgetischt, das üppige Buffet lässt

kaum kulinarische Wünsche offen. Die Gäste sitzen an großen weiß gedeckten runden Tischen und sind direkt in Plauderlaune.

So auch Friedemann Kunz selbst, der während seiner Laudatio sehr emotional wird und ein paar Tränen verdrückt. Sein Sohn Fredrich tritt in seine Fußstapfen. „Dass ist eine heftige Sache“, sagt der Fertighausbauer. Die Unternehmensnachfolge ist gesichert. Überreden musste Kunz seinen Sohn nicht: „Es war seine eigene Entscheidung. Ich bin sehr stolz auf ihn.“

Scanhaus-Chef Kunz will noch weitermachen

Wann Fredrich die Nachfolge genau antritt, ist noch nicht klar. Friedemann Kunz will noch weiter machen, solange er gesund ist und „Gott es will“. Einen deutlichen Unterschied gibt es zwischen dem 34-jährigen und seinem Vater. Fredrich scheut eher das Rampenlicht und hält sich im Hintergrund, ganz anders hingegen sein Vater. „Ich wollte der Marke Scanhaus ein Gesicht geben und habe damit Erfolg gehabt.“ Viel wichtiger ist die Arbeit und Engagement und dass wir uns um die Mitarbeiter gut kümmern. Dafür müsse man nicht in der Öffentlichkeit stehen, so der gebürtige Schwede.

Lesen Sie auch

- [30 Jahre Scanhaus Marlow: OZ live vom Jubiläum am Donnerstag ab 12 Uhr](#)
- [30 Jahre ScanHaus Marlow: Firmenchef Kunz erfüllt sich einen Traum](#)

Unternehmen 1992 von der Treuhand zurückgekauft

Rückblick: Am 24. November 1992 kaufte Kunz das Unternehmen von der Treuhand zurück, damals für 3 Millionen Mark und übernahm gleichzeitig 30 Mitarbeiter. Heute beschäftigt er in der gesamten Scanhaus-Gruppe 850 Männer und Frauen. „Scanhaus Marlow ist der größte Gewerbesteuerzahler in Marlow, damit verrate ich aber auch kein Geheimnis, sagt Marlower Bürgermeister Norbert Schöler.

Ehefrau Britta (50) ist sehr stolz auf ihren Mann und sein Lebenswerk. „Die Firma ist sein Ein und Alles und das ist gut so.“ Für beide geht's Weihnachten nach Teneriffa. Da freut sich die frisch gebackene Ehefrau sehr drauf, die ihren Liebsten in den höchsten Tönen lobt. Kennengelernt haben sich beide vor zwölf Jahren. Doch erst vor anderthalb Jahren hat es so richtig gefunkt und dann ging alles ganz schnell: Im Sommer feierten sie bereits Hochzeit in Schweden. Getraut wurden sie von dem Pastor, der seit mehr als 40 Jahren ein Freund der Familie ist - in der Kirche, in der Kunz und seine Schwester getauft und konfirmiert wurden. Auch seine Eltern wurden dort zu Grabe getragen.

Bildergalerie: 30. Jubiläum bei ScanHaus Marlow





Impressionen von den Feierlichkeiten

© Quelle: Großjohann-Fotografie

Kunz hat viele positive Erinnerungen an seinen Vater: „Tu das, was andere nicht tun“, hat er mir mit auf den Weg gegeben, sagt der 67-jährige Firmenchef. So geht er auch mit Werbung um. Es sei der bisher einzige Hausbauer der TV-Werbung schalte. „Mich wundert es, dass es noch niemand nachgemacht hat.“

Geschäftspartner über das Radio kennengelernt

Über die Werbung im Radio lernte Kunz seinen langjährigen Geschäftspartner Gienke kennen, der seit 2010 mit zur Unternehmensspitze gehört. Mit dem Ex-Antenne-MV-Chef verbindet Kunz eine lange Beziehung. „Daraus ist eine echte Männerfreundschaft entstanden“, so Gienke. Begonnen hat es 1996 mit einem großen Gewinnspiel. Hauptpreis war ein Haus von Scanhaus. Seitdem berät Gienke das Familienunternehmen hinsichtlich des Marketings.

Seit Ulli Gienke 40 Jahre alt ist, trinkt er keinen Alkohol mehr, dafür hat er sich bewusst für das Zigarre rauchen entschieden. Er gründete den Schweriner Zigarren und Whiskey Club. „Ich schmök’ gerne mal eine“, sagt er mit einem Schmunzeln. Er mag es auch in seinem 12 000 Quadratmeter großen Garten zu arbeiten, der mittlerweile einem Park ähnelt. Auch er, ähnlich wie Kunz, denkt noch lange nicht ans Aufhören. „Ich habe keinen Plan, solange ich gesund bin, ist alles gut. Es macht noch so viel Spaß. Im schönen Sinne ist es immer wieder herausfordernd“, sagt der 73-Jährige.

Seawolves-Geschäftsführer Hakanowitz gratuliert

Der Geschäftsführer von den Seawolves, Jens Hakanowitz, gratulierte Kunz zum 30-jährigen Firmenjubiläum. Beide verbindet mittlerweile eine Freundschaft. Seit sechs Jahren sponsert Kunz den Basketballverein. „Jahrelang habe ich um ihn gebaggert. Und noch länger hat es gedauert, bis er endlich mal zu den Spielen kam“, sagt Jens Hakanowitz lachend. „Ich bin jetzt richtiger Fan“, ergänzt der Sponsor.

Die Gäste sollten keine Präsente oder Blumen mitbringen, sondern lieber spenden. Rund 7000 Euro kamen dabei zusammen. Spontan entscheidet Kunz weitere 7000 Euro drauf zu legen. Die

Summe kommt der evangelischen Kirchengemeinde Marlow zugute. „Wir verwenden das Geld für das Kinder- und Jugendquartier und statten damit die Teeküche und die Schlafräume aus“, sagt Diakon Peter Michalik.

Von Luisa Schröder

🕒 VERWANDTE THEMEN

Marlow

Mecklenburg-Vorpommern

Ribnitz-Damgarten Topnews

🕒 LETZTE MELDUNGEN

Gesundheit

+ **Ausbreitung der Kinder-Hustenkrankheit RSV: Wer aufpassen muss und wie stark MV betroffen ist**

vor 13 Minuten

Für den guten Zweck

+ **Tombola bei Markant in Grevesmühlen: Biertresen, Paddle-Board und Grilltonne zu gewinnen**

vor 52 Minuten

Rückkehr nach MV

+ **Neuanfang für Marcel Ziemer: Vom Hansa-Star zum Mitarbeiter der Rostocker Wiro**

vor 54 Minuten

Literatur & Freizeit

+ **Darum steht in Reinshagen ein hölzerner Bücherschrank an der Straße**

vor 54 Minuten

Wochenende

+ **Jetzt gehts los: Diese Weihnachtsmärkte öffnen auf Rügen am 1. Adventswochenende**

10:03 Uhr

Lieferprobleme bei Arzneimitteln

+ **Leserdebatte zu knappen Medikamenten: „Was produzieren wir außer Mangel eigentlich noch selbst?“**

Juliane Lange

10:03 Uhr

Kreuzfahrtschiffe

+ Disney kauft „Global Dream“: Welche Perspektive haben die Schiffbauer in Wismar jetzt?

09:41 Uhr

Livestream zur Pressekonferenz

+ MV Werften: Disney kauft Kreuzfahrtschiff „Global Dream“

09:35 Uhr

Tschüss Wonnemar

+ Nach dem Wonnemar in Wismar: Madlen Spiekermann mit neuer neuer Karriere

09:01 Uhr

OB-Wahl 2022

+ OB-Wahl in Rostock – Kröger gegen Ebert: Ihre Haltung zu den wichtigsten Themen der Stadt

09:00 Uhr

SPIELE ENTDECKEN



Kreuzworträtsel

Spielen

Sudoku

Spielen

Zum Seitenanfang ↑

Job • Stellenanzeige schalten • Spiele
• RSS-Feeds

Schwerpunktthemen

Nachrichtenarchiv

Nordex

